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Cementos Moctezuma:

sostenibildad es trabajo
conjunto, no una moda

JOSÉ María Barroso, director general de la em-

presa, afirma a La Razón que buscan ser punta
de lanza en la materia; ya bajaron 10% emisio-

nes de CO2 y van por más objetivos. pág.17

Razar

JOSÉ María Barroso, director general.

Industria cementera, el principal aliado, dice

LASOSTENIBILIDAD
NO ES UNA MODAY ES UN

TRABAJO CONJUNTO*
EL CEO de Moctezuma, José María Barroso, cuenta cómo la firma tomó la decisión de
ser "punta de lanza" en este tema; cree en el desarrollo de la mujer dentro del sector

a industria cementera ha

L evolucionado en losúltimos

años,dentrode estedesarro-

llo, el cumplircon los están-
dares internacionales se ha

vueltoesencial paraser una compañía
cada vezmáscompetitiva;no obstante,
Cementos Moctezuma no es parte de

una modao tendencia:sucompromiso
viene desde antes.

Alponiente de la Ciudad de México,
José María Barroso, CEO de Mocte-

zuma, platica con La Razón sobre sus

principales objetivos, metas y logros
en materia de sostenibilidad, y cómo

ésta no puede ser pensada de manera

individual para su cumplimiento, sino

comoun esfuerzo colectivo.
Barroso cuenta además cómo Moc-

tezuma ya logró bajar 10 porciento de
las emisiones de CO2 y tiene un com-

promiso hacia 2050 de coprocesar el

32 porcientodecombustibles alternos,
provenientesde labasuraysustituir de

esta formaelcombustible fósil.

¿Cómo es la visión de Moctezu-

ma respecto a la sostenibilidad
Esto no es moda, llevamos muchos
años trabajando con temas anticonta-

minantes. Podría comentar que desde
muchos años hemos tomado esa deci-

sión, serpunta de lanza en este tema,

Moctezuma es parte de la GCCA, la

(Global Cement and Concrete Associa-

tion), donde tenemos compromisos al

2030yal 2050, de bajar las emisiones
de CO2. Entonces, estamos enuna tran-

sición muy importante en el país.
En este proceso de la sostenibili-

dad es importantísimo que enten-

damos que tenemos que participar
todos como sociedad. Vemos el calen-

tamiento,elcrecimientode losmares
muchos temasque están afectando se-

riamentea lanaturalezay laatmósfera.
Y en esto es donde quiero recalcar

quesinohacemosun trabajocolectivo,
vamosa tenercomplicaciones. Este no

es un trabajo solo de la industria, es un

trabajo de cada uno de nosotros como

personas. En la industria hacemos

grandes esfuerzos para bajar el consu-

Por BereniceLuna

berenice.luna@razon.com.mx
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mo agua,
de bosques, etcétera.

En Moctezuma hemos hecho mu-

chísimo, como también en el resto de
la industriadelcementoque ahora me

tocapresidir en la CámaraNacional del

Cemento (Canacem). Hoy la industria

es elprincipal aliado.
Nosotros podemos coprocesar to-

dos los residuos sólidos que común-

mente llamamos basura, lo podemos
coprocesarcon nuestros homosy sus-

tituircombustibles fósiles.

¿Cómo está dividida su estra-

tegia? Para efectos de nuestro road-

map, de cómo vamos alineándonos a

estos compromisos que son medibles

y cuantificables y que para esto igual
tenemos convenios con la Semarnat

y con otras autoridades, tenemos dos

fases: de aquí al2030yal2050,
Por un lado ya logramos bajar el 10

por ciento de las emisiones de CO2.Te-

nemosel compromiso de aquí al 2050

coprocesar 32 por ciento de combusti-
blesalternosqueprovienende labasu-

raysustituirel combustible fósil.
Tenemos varios proyectos en desa-

rrollo: un parque de 10 Megawatts de

energía solar, seguiremos invirtiendo

en energía renovable y con esto bajar
el porcentaje del clínker, que es el pro-
ducto previo delcemento, que es don-
de se genera lacontaminación.

Nuestros hornos, calderas, molinos,
todos tienen equipos anticontaminan-
tes de última generación. Quiere decir

que, porejemplo, elpolvo de la tritura-

ción no llegaa laatmósfera, Elcalor que
produce el horno se reconviene dentro

del mismo proceso.

En la parte social ¿cómo están

trabajando? Trabajamos en todas

las comunidades aledañas a nuestras

plantas con este mismo esfuerzo de

colaborar con la comunidad en refo-

restación. Nosotros tenemos viveros,
los cuales nos sirven para remediar el

lugar donde hacemos extracciones.
Estos viveros igual los compartimos
sin costo con las escuelas y las comu-

nidadesytenemos algunos programas
de resiembrade árboles.

Dentro de otro de los proyectos
importantes de Moctezuma está la re-

ducción del uso de agua. Actualmente
hemos yaconseguido reducircerca de

100 mil litros de agua. Esta concien-

tización la estamos haciendo

junto con las comunidades
aledañas a nuestrasplantas.

Además, tenemos

nuestro programa Puertas

Abiertas donde invitamosa

visitar nuestras

procesos, que vean todo lo

que estamos haciendo en

apoyo de la sostenibilidad

yde la seguridad, porque algo que nos

preocupamucho es laseguridad.

¿Cómo impulsan el tema de se-

guridad? En el tema de transporte te-

nemosya un proceso de capacitación
continuaypermanentepara los opera-
dores, además contamos conun simu-

lador como el que tienen los pilotos
para volar un avión, pero en este caso

para manejar un camión. Además de

eso, todo lo que se transporta de Moc-

tezuma en las carreteras contamos con

un sistema de telemetría.

¿Cuál es el rol de la mujer en la

empresa? Somos la primera empresa

que ha metido operadoras mujeres de
ollas revolvedoras, tenemos mujeres
capacitándose igual para el manejo de
tráileres de equipo pesado. Y también

vamos a tener mujeres manejando
equipos y dando mantenimiento a

nuestrasplantas decemento.
Tenemos mujeres en todos losnive-

les. Estamos impulsando el trabajo de
las mujeres albañiles, nuestra CFO es

una mujer, la directora de sostenibili-
dadyseguridades una mujer.Creo que
somos,y lo digocon orgullo, la primera
empresa queha roto estos paradigmas.

¿Cuánto han invertido en soste-

nibilidad? Nosotros tenemos ya alre-

dedor de 900 omil millones de pesos
yseguiremos invirtiendo.

¿Su cambio de imagen está rela-

cionada con lasostenibilidad?To-

talmente, SÍ estárelacionado y tiene un

concepto másprofundo. Efectivamen-

te, verde, porque somos una empresa
comprometida con la sostenibilidad

y con el planeta, pero también somos

orgullosos de nuestras raíces y como

vemosahíestánplasmadostodosestos

este isotipos de nuestracultura Maya,
Azteca,de nuestraculturaoriginaria de

la que nossentimos orgullosos.
Hacia adelante seguiremos impul-

sando esta estrategia, esto no tiene

un punto final, sino que es un tema de

continuidad.Moctezuma seguiráesfor-

zándose e invirtiendo en sostenibili-

dadycolaborando con la autoridady la
sociedadparacrearunmejorambiente

para las futurasgeneraciones.

MOCTEZUMA ha sido

EL reconocida por diversos
reconocimientos am-

DATO bientales, comoAhorro
de Energía, LEEDySello

Verde, entre otros.

92
Milm3 de agua

reutilizada en opera-
ciones decemento

21
MilToneladas de
residuos ha copro-
cesado Moctezuma
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RETOS. El CEO de Moctezuma señala que aunque los desafíos
actuales, como el tema de los aranceles.son significativos, confía en

que eltrabajo conjuntoserá primordial parapaliar laafectación.


